



AKADEMIE DER WISSENSCHAFTEN
ZU GÖTTINGEN

Göttingen, den 10. Juni 2016

Paradies-Vorstellungen bei den Manichäern

Öffentlicher Vortrag vergleicht Erlösungswege

GÖTTINGEN. Die Forschungskommission „Manichäische Studien“ der Akademie der Wissenschaften zu Göttingen lädt zu einem **öffentlichen Vortrag** ein. Dr. Michael Knüppel wird am **22. Juni 2016, 18:15 Uhr, im Kulturwissenschaftliches Zentrum (KWZ)**, Heinrich-Düker-Weg 14, 37073 Göttingen, Raum 0.610 über „Paradies-Vorstellungen bei den zentralasiatischen Manichäern“ sprechen.

Im Vortrag wird zunächst der Schlüsselbegriff „Paradies“ kurz erläutert. Hiervon ausgehend werden dann die Erlösungswege des zentralasiatischen Manichäismus und Buddhismus skizziert. Diese beiden sehr verschiedenen Konzeptionen eines Erlösungsweges kamen in einer späten Phase der vorislamischen Religionsbegegnung in Zentralasien miteinander in Berührung. Der Vortrag kulminiert in der Frage, ob die buddhistischen Elemente im zentralasiatischen Manichäismus wirklich inkorporiert werden oder als äußerlich zu betrachten sind.